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Empresários de Paraíso debatem
sobre feiras itinerantes

AB Nascentes das Gerais diz que multas
na balança respeitaram legislação

Bianca disputa Campeonato
Brasileiro de Jiu-Jitsu
neste fim de semana

Secretaria de
Trânsito estuda
viabilidade de
redutores de

velocidade na
Tabajara Pedroso

e Santa Luzia

Em queda no número de notificações, Paraíso
apresenta 294 casos confirmados de dengue

Adolescente fica
gravemente ferido

em acidente na
Tabajara Pedroso

Vigilância em Saúde alerta para
importância da vacinação contra gripe
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

PRECISAMOS REPENSAR O
FINANCIAMENTO DO ENSINO

SUPERIOR BRASILEIRO
Tiago Mitraud 

A educação brasileira apresenta hoje um cenário
desolador. A cada 100 crianças, apenas metade sabe ler
aos 8 ou 9 anos. Ao final do ensino médio, só 7,3% apren-
dem o nível adequado de matemática e menos de 27% o
de português. E mesmo com estes resultados sofríveis
de nosso ensino básico, o Brasil continua privilegiando
de forma desproporcional a educação superior, em detri-
mento da básica.

O investimento por aluno no ensino superior brasilei-
ro é três vezes maior que o no ensino básico. A média
dos países da OCDE, que possuem resultados educaci-
onais muito superiores, é de 1,8 vezes.

Estes dados ficam ainda mais críticos quando vemos
que o ensino básico atinge 48,6 milhões de alunos, en-
quanto o ensino superior está restrito a uma pequena
parcela do Brasil, atendendo apenas a 8 milhões de es-
tudantes. Quando analisamos o perfil dos que frequen-
tam as universidades federais, percebemos que cerca
de 65% das vagas são ocupadas por quem faz parte da
faixa dos 40% mais ricos da população (PNAD, 2015).

Transformar este cenário requer uma mudança de foco
em nossas políticas públicas de educação, privilegiando
o ensino básico. Isso passa, invariavelmente, por que-
brarmos alguns tabus e repensarmos o modelo de finan-
ciamento do ensino superior no Brasil.

BRAÇO A TORCER
Em resposta a questionamento feito pelo Jornal do
Sudoeste, a AB Nascentes das Gerais, concessio-
nária da MG 050, disse que multas lavradas na balan-
ça que tem dado o que falar, obedeceram legislação
contida no Código de Trânsito Brasileiro. E nega que
a interdição na malsinada balança teria sido motivada
por conta de pesagem irregular. A concessionária in-
siste em dizer que a balança foi aferida recentemen-
te, no início do mês, e o certificado vale por doze me-
ses. A Nascente não dá o braço a torcer, como se
tudo estivesse na mais perfeita ordem.

TEM BASE?
Caminhoneiros e proprietários de veículos de transporte
estão se mexendo para reverter multas por suposto
excesso de peso, e perdas de pontos em carteiras de
habilitação. A explicação é simples: na maioria dos ca-
sos os veículos são pesados onde carregaram, e via
de regra no destino final, onde é feita a entrega. Veícu-
los passaram por outras pesagens em rodovias, ao
longo do percurso, e não houve divergência, a pesa-
gem “empatou”. Somente na balança na MG 050 em
Paraíso o peso estaria maior. Tem base?

SEGURANÇA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes, primeiro
vice-presidente da Assembleia Legislativa de Minas
Gerais foi recebido em audiência, na quarta-feira,24,
pelo secretário estadual de Segurança Pública, gene-
ral Mário Lúcio Araújo; pelo chefe de gabinete, coronel
Enio Azzi, e pelo assessor institucional da Polícia Ci-
vil, delegado André Pelli. O parlamentar reivindicou
ações para a volta de uma política de segurança pú-
blica que defenda o direito de propriedade no estado,
banalizada no governo passado, e também mais via-
turas e mais policiais para o Sul de Minas, especial-
mente para a região de São Sebastião do Paraíso.

RESPOSTA
Em resposta, o general Mário de Araújo citou que é
hora de devolver o Brasil aos brasileiros e que o direi-
to de propriedade será respeitado. Citou a contratação
de 74 novos delegados para ocupar cargos vagos nas
comarcas mineiras. Quantos às viaturas, o general
informou que os carros comprados com emendas
parlamentares do ex-deputado Carlos Melles, serão
entregues no próximo dia 10 de maio. Serão benefici-
adas cidades como Paraíso, Jacuí, Bom Jesus da
Penha, Cabo Verde, Capetinga e Itaú de Minas, entre
outras.

EMENDA
O deputado comunicou ainda que também destinou
R$ 96 mil reais em emendas parlamentares para a
compra de dois veículos para a nova delegacia espe-
cializada no combate a crimes praticados na zona
rural. Ele é um dos autores da lei que criou esta dele-
gacia, que está sediada na capital. Arantes também
renovou o pedido para que as polícias Civil e Militar de
Jacuí, que hoje são subordinadas a Passos, voltem a
ser subordinadas ao comando de São Sebastião do
Paraíso, como eram antes. É uma questão de logística,
explicou. O secretário de segurança e sua equipe fi-
caram de estudar o assunto e apresentar uma solu-
ção.

EM ANDAMENTO
Representantes da Secretaria Municipal de Seguran-
ça Pública, Trânsito, Transporte e Defesa Civil e da
empresa Cidade dos Ipês, atual permissionária para
realizar o serviço de transporte coletivo municipal e
rural da cidade, estiveram na Câmara Municipal, du-
rante a semana. Em pauta a conversa com vereado-
res girou em torno do edital de licitação do transporte
coletivo e também das recentes reclamações dos
vereadores em relação ao serviço prestado. O secre-
tário de Transportes, Miguel Félix de Souza disse que
foi ouvir os apontamentos dos vereadores e da em-
presa e posicionar questões técnicas de como está
sendo formulado esse edital.

CIRCUITO DE CULINÁRIA
São Sebastião do Paraíso pode fazer parte do Circui-
to Primórdios da Cozinha Mineira, do Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial (Senac). O progra-
ma tem como objetivo mapear, resgatar e preservar
os hábitos, técnicas e produtos alimentares dos pri-
meiros habitantes de Minas Gerais. Na quinta-feira,
25, o município recebeu dois representantes do Senac
que estiveram na cidade na expectativa de desenvol-
ver o projeto. A iniciativa parte de uma pesquisa da
história da culinária local, observando o que se comia
antigamente no município e elencando os principais
produtos da cidade.

OPORTUNIDADE
O governador Romeu Zema, através do programa
Transforma Minas está com as inscrições abertas
para as pessoas que se pretendem candidatar a 106
vagas regionais em posições estratégicas do Gover-
no de Minas Gerais, no interior do estado. As oportuni-
dades são nas Secretarias de Estado de Educação
(SEE), de Saúde (SES), de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad) e de Trabalho e De-
senvolvimento Social (Sedese) que antes eram pre-
enchidas por indicações políticas. Na Educação exis-
tem 637 candidatos certificados e estão aptos a con-
correr as 47 vagas, uma delas na 35ª Regional de
Ensino de Paraíso.

Como acontece em diversos países do mundo, a uni-
versidade pública não precisa ser gratuita para todos.
Assim como os programas FIES e PROUNI levaram fi-
nanciamento público a alunos de baixa renda do ensino
privado, precisamos discutir e implementar a cobrança
de mensalidades para alunos ricos que usufruem do en-
sino superior público. Não faz sentido recursos do Esta-
do beneficiarem quem não precisa de apoio financeiro.

As universidades públicas brasileiras também preci-
sam se livrar do ranço ideológico que as impede de se
abrirem a outras fontes de recurso privado, como patro-
cínios e financiamentos de pesquisas de empresas e
doações de ex-alunos. É desta forma que as melhores
universidades do mundo são financiadas, conseguindo
entregar ensino de excelência, ao mesmo tempo que são
inclusivas a quem não pode pagar por seus estudos.

Medidas como estas permitirão um maior
direcionamento de recursos para o ensino básico, sem
onerar ainda mais os cofres públicos. Somando à ado-
ção de medidas pela melhora da aprendizagem, nossos
alunos poderão concluir o ensino básico dominando mais
competências necessárias para ingressar no mercado
de trabalho ou para acompanhar com qualidade as au-
las do ensino superior.

(Hoje em Dia – 24/04/19)

TIAGO MITRAUD - Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

A diretoria APAC (Associação de Proteção de Assistência
do Condenado), inscrito no CNPJ sob o n.º: 04.097.675/
0001-51, na Rua Salvador Grau, 68 – Centro (Casa do
Advogado), São Sebastião do Paraíso/MG, Cep: 37.950-000,
através de seu presidente, convoca para comparecerem à
Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 20 de
maio de 2019, às 15h30min em primeira convocação, e às
16h00min em segunda convocação, com qualquer número
de presentes.
São Sebastião do Paraíso - MG, 25 de abril de 2019.

Presidente

Reconhecer e preservar
uma instituição que promoveu
e promove tantos homens, ofe-
recendo-lhes formação huma-
na cristã é constituir o magní-
fico.

Pela Igreja Nossa Senhora
de Sio passaram tantos jovens
paraisenses e de outras locali-
dades. Muitos perseveraram no
sacerdócio, espalhando sabe-
doria pelo Brasil, pela França,
por Israel e por outros países.
Alguns não se tornaram padres,
porém, pela formação que re-

MENSAGEM DA PARÓQUIA DE NOSSA SENHORA DE SION

Paz, Bem e Sabedoria
“A sabedoria é dom de Deus – Toda sabedoria

vem do Senhor e está com ele para sempre.”
(Eclesiástico 1,1)

ceberam tornararam-se ho-
mens honrados.

A Igreja Nossa Senhora de
Sion existe em São Sebastião
do Paraíso desde 1946, portan-
to são 73 anos. Foi Capela do
Seminário de Sion e depois foi
elevada à condição de Paró-
quia. Esta Igreja Nossa Senho-
ra de Sion que tanto engradece
a nossa cidade, como tudo na
vida, envelhece e exige cuida-
dos. Hoje, muitos paraisenses
da zona urbana e da rural,
frequentantadores assíduos, já
tomaram conhecimento da re-

forma pela qual a Igreja esta
passando e, graças a eles foi-
nos permitido iniciar o trabaho.
Entretanto, o que se tem em
caixa não é o suficiente para
concluir o telhado, instalações
elétrica, hidráulica e outros.

Confiantes na sabedoria de
todos, elevamos nosso pensa-
mento a Deus por intercessão
de Nossa Virgem Santa de Sion
que conceda muitas graças aos
que já colaboraram aos que
continuam ajudando e para
aqueles que ainda não conhe-
cem o projeto de reforma, fica

aqui, o convite para que ve-
nham conhecê-lo e que se jun-
tem a nós para uma grande
causa – ter uma linda e segura
Igreja Nossa Senhora de Sion,
numa das importantes Avenidas
de São Sebastião do Paraíso.

Que esta Paróquia se per-
petuar acolhendo a todos gra-
ças a sua generosa colabora-
ção. Contando com você, aqui
presente e com sua contribui-
ção, temos a dizer: que Deus
lhe pague, dando-lhe farta re-
compensa com muita Paz, Bem
e Sabedoria.

F A L E C I M E N T O S
12/04 - Maria Aparecida de Paula, 66 anos

13/04 - João Ramos da Costa, 76 anos

13/04 - Benedita de Jesus Lima, 60 anos

13/04 - Daniel dos Reis Pedro, 37 anos

13/04 - Edneia Gonçalves da Silva, 49 anos

17/04 - Maria Aparecida, 74 anos

19/04 - Maura Alves de Lima, 84 anos

19/04 - Maria de Lourdes São Julião, 76 anos

20/04 - Rosimeire Maria de Morais, 45 anos

21/04 - Ailton Neves de Aguiar, 47 anos

20/04 - João Ramos da Cruz, 77 anos

22/04 - Maria Aparecida Inocêncio, 96 anos

21/04 - João Expedito Azevedo, 89 anos

22/04 - Laudelino Marques, 82 Anos

23/04 - Marcia dos Reis Naves de Souza, 55 anos

24/04 - Marina Araújo de Pádua, 78 anos

24/04 - Aparecida Maria Florêncio, 69 anos

24/04 - Jesuina Maria de Moraes, 89 anos



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
27 de Abril de 2019

página 3Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil tem
feito estudos de viabilidade para
implantação de redutores de
velocidade nas ruas Tabajara
Pedroso e Santa Luzia. Em
ambas tem sido registrado
muitos acidentes de trânsito.
No entanto, o secretário Miguel
Félix, diz que é preciso de aná-
lise criteriosa, vez que há lei
que regulamenta esse tipo de
dispositivo.

“Há uma demanda para a
implantação para que haja al-
guma regulamentação neste
sentido naquele local e traga
esta segurança aos moradores,
embora não seja de responsa-
bilidade do Departamento de
Trânsito esses acidentes, uma
vez que tem acontecido devi-

Secretaria de Trânsito estuda
viabilidade de redutores de velocidade

na Tabajara Pedroso e Santa Luzia
do imprudência dos próprios
condutores e ciclistas, e sabe-
mos como eles descem por
aquela via”, destaca o secretá-
rio.

No final da tarde de quin-
ta-feira (25/4), um adolescente
ficou seriamente ferido após
atingir uma Belina que fazia o
cruzamento para acessar a rua
Paulo Osias de Sillos (matéria
nesta edição).

O secretário destacou que,
apesar das limitações, tanto a
Tabajara Pedroso quanto na
Santa Luzia, estão sendo es-
tudadas. Entretanto ele comen-
ta que o Código Brasileiro de
Trânsito (CBT) restringe algu-
ma vias de receber redutores
de velocidade.

“Inclusive, temos respondi-
do a questionamentos jurídicos
referente a implantação de lom-
badas em Paraíso no que se
refere a alguns critérios. Para

que implantemos uma lomba-
da é preciso um estudo crite-
rioso e nosso Departamento de
Trânsito tem feito isto, não
somente na Tabajara, mas em
outras vias também, para ver
um mecanismo de inibição a
fim de evitar esses acidentes”,
ressalta.

Miguel chama a atenção
para a imprudência de condu-
tores e ciclistas no trânsito
paraisense. “Existe um abuso
por parte de ciclistas também,
e estamos tentando tomar me-
didas viáveis, tendo em vista as
dificuldades que enfrentamos e
a esses questionamentos jurí-
dicos, já que a partir do mo-
mento que fazemos esta inter-
venção, o município passa a
ser corresponsável por aquela
via e temos sido muito cobra-
dos judicialmente no que se
refere a esses quebra-molas”,
completa.

Câmara Municipal de Monte Santo de Minas - Estado de Minas Gerais
CNPJ. 23.767.676/0001-00

AVISO DE LICITAÇÃO
A Câmara Municipal de Monte Santo de Minas-MG vem através do Presi-
dente do Legislativo Municipal, Comissão Permanente de Licitações, tor-
nar público a realização do seguinte procedimento licitatório: PRC 015/
2019 – Pregão Presencial, nº 001/2019, objeto Implantação de Regis-
tro de preços para possível aquisição de Gêneros Alimentíci-
os, limpeza, panificação, agua e gás para manutenção das ativi-
dades da Câmara Municipal de Monte Santo de Minas, visando
aquisições futuras, conforme especificações constantes do
Termo de Referência – Anexo I, pelo período de doze meses.
Data 15/05/2019 - 09h00min. O Edital está à disposição dos interessa-
dos na sede da Câmara Municipal de Monte Santo de Minas/MG, pelo
telefone (35) 3591-4055, ou pelo site www.montesatodeminas.mg.leg.br.
Monte Santo de Minas/MG, 25 de abril de 2019; Geovane dos Reis Silva,
Presidente do Legislativo Municipal.

Um adolescente, de 14
anos, ficou gravemente feri-
do após atingir um carro que
fazia o cruzamento na Taba-
jara Pedroso para seguir sen-
tido Paulo Osias de Silos, no
final da tarde desta quinta-fei-
ra (25/4). Segundo informa-
ções, o condutor não teria vis-

Adolescente fica gravemente ferido
em acidente na Tabajara Pedroso

FOTOS: Vasco Caetano

to o menor, que descia pela
rua em sentido oposto. Ele
sofreu ferimentos na face e
suspeita de fratura nasal e re-
clamava de fortes dores nos
braços.

De acordo com informa-
ções, o condutor de uma
Belina, que seguia pela Tabajara

Pedroso sentido Clovis Salga-
do, parou para fazer o cruza-
mento sentido rua Paulo Osias
de Silos; ele teria esperado um
carro passar e, no momento
que foi realizar o cruzamento,
o adolescente que descia sen-
tido contrário, bateu contra o
parabrisa do seu veículo.

Testemunhas que presen-
ciaram o acidente acionaram
o Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu). O
menor foi imobilizado e con-
duzido até ao setor de Urgên-
cia e Emergência da Santa
Casa.

O local teve o trânsito con-

trolado pela Polícia Militar e
Guarda Civil.

FREQUENTE
Moradores relaram que aci-

dentes como o da tarde desta
quinta-feira são bastante fre-
quentes, e alertaram para a ne-
cessidade da construção de re-

dutores de velocidade no local,
vez que o horário é muito pro-
pício a este tipo de ocorrência.

No último dia 20 de março,
no mesmo local, uma condu-
tora foi fazer um cruzamento,
momento que uma moto coli-
diu contra a lateral de seu veí-
culo.

Arquivo “JS”
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Empresários do comércio
paraisense estão sendo con-
vidados para uma reunião
que tem como objetivo co-
nhecer e discutir adequações
à Lei Municipal 3015. Esta
lei é dedicada à organização
de feiras itinerantes no mu-
nicípio e vem sendo alvo de
reclamações de inúmeros
comerciantes uma vez que
grupos especializados têm
conseguido alvará para rea-
lização desta modalidade de
feira sem apresentar todos os
documentos exigidos.

A ACISSP - Associação
Comercial,  Industrial,
Agropecuária e de Serviço
de São Sebastião do Paraí-
so organizará a reunião em
seu Salão Nobre localizado
à Av. Oliveira Rezende,
1350, a partir das 14 horas
do dia 7 de maio de 2019
para apresentar aos empre-
sários a proposta de altera-
ção da referida lei 3015 que
estabelece normas para a
realização de feiras itine-
rantes em São Sebastião do
Paraíso.

Ao mesmo tempo a
ACISSP quer obter dos em-
presários, sugestões que
possam melhorar a lei incen-
tivando a livre concorrência
e garantindo igualdade entre

Empresários de
Paraíso debatem

sobre feiras
itinerantes

as empresas o que gera sem-
pre retorno positivo ao con-
sumidor.

Defensora do livre co-
mércio, a ACISSP entende
que o benefício que esta
modalidade proporciona aos
consumidores se realiza atra-
vés da igualdade de compe-
tição, uma vez que quando
um grupo empresarial con-
segue privilégios sobre os
outros o consumidor recebe
às vezes um benefício ime-
diato e muitos problemas a
médio e longo prazo.

O comércio instalado em
Paraíso gera emprego e ren-
da no município e recebe
periodicamente visita de fis-
cais de diversos órgãos mu-
nicipais, estaduais e federais
que exigem cumprimento de
procedimentos legais e apre-
sentação de alvarás.

A entidade entende que
este mesmo procedimento
deve ser adotado para todas
as empresas o que acarreta-
rá em criação de mais em-
pregos em nossa cidade,
maior renda nas mãos de
nossos funcionários, mais
poder de competitividade aos
empresários locais e por fim
melhores condições para uma
competição saudável que
beneficiará o consumidor.

O Governo de Minas Gerais
através do Programa Transfor-
ma Minas continua recebendo
inscrições até o dia 30 deste
mêsl de profissionais para o
cargo de Superintendente Re-
gional de Ensino (SRE). Na
primeira fase de certificação
foram selecionados 637 candi-
datos aprovados e que estão
aptos a concorrer às 47 vagas
distribuídas em todas as regi-
ões do Estado. Cada candidato
pode se inscrever em até três
superintendências, sejam do
interior ou metropolitanas.

A seletiva é considerada
mais uma fase importante do
Transforma Minas, programa
lançado pelo Governo do Esta-
do que foi criado em março
deste ano. A iniciativa visa es-
tabelecer critérios objetivos e
transparentes na seleção e pre-
enchimento de cargos de lide-
rança na administração públi-
ca. O processo é feito por meio
de uma metodologia baseada
em competências e os candi-
datos às vagas podem acom-
panhar todas as etapas e infor-
mações pelo site do programa.
As inscrições vão até o dia 30
de abril e devem ser feitas por
meio do site transformami-
nas.mg.gov.br.

Podem ocupar o cargo de
Superintendente Regional de
Ensino servidores das carrei-
ras da educação básica estadu-
al, ativos ou inativos que pre-
encham os requisitos da fun-
ção e, por exigência da legisla-
ção mineira, tenham sido apro-
vados no processo de
certificação, realizado no início
deste mês. Os aprovados na
certificação já passaram por
análise de documentação
comprobatória, avaliação pre-
liminar de conhecimento e ava-

SEE continua
processo de

escolha do novo
diretor da SRE

de Paraíso
liação de vídeos. Nesta próxi-
ma etapa, os profissionais se-
rão submetidos a avaliação
curricular e entrevista por com-
petências. Ao final do proces-
so de seleção, os aprovados
serão nomeados para o cargo
de Superintendente Regional de
Ensino, cujo salário é R$
4.455,00.

Após a etapa de certificação
de mais de 600 profissionais da
rede de ensino de Minas, terá
início à seleção por competên-
cias e, com isso, será possível
fortalecer o corpo de lideran-
ças para enfrentar os desafios
da educação em cada região do
estado informa a Secretária de
Educação Julia Sant'Anna. Com
o Transforma Minas e a atra-
ção de educadores altamente
preparados, a intenção é a de
promover um salto de qualida-
de no ensino e oferecer um
serviço melhor às crianças e
aos jovens mineiros, anuncia.

TRANSFORMA MINAS
Lançado em 8 de março

deste ano, o Transforma Mi-
nas - Programa de Seleção por
Mérito e Competências é um
inovador programa de atração,
seleção e desenvolvimento de
profissionais para posições da
alta administração pública, ins-
pirado em bem-sucedidos mo-
delos e práticas internacionais
de gestão de pessoas no setor
público. Ao longo de 2019, o
Governo de Minas prevê sele-
cionar profissionais para posi-
ções de chefia, direção e
assessoramento na administra-
ção direta, envolvendo tanto
cargos estratégicos quanto va-
gas regionais em diversas áre-
as da gestão pública, como
educação, saúde, assistência
social e meio ambiente.

O Operário Esporte Clube,
de São Sebastião do Paraíso,
inicia neste domingo o returno
do campeonato Regional de
Futebol Amador promovido
pela Federação Paulista de Fu-
tebol e a Liga Serranense de
Futebol. O alvinegro tem a se-
gunda melhor campanha da
competição e o técnico Adilson
Moraes adiantou que pretende
manter o mesmo padrão de

Operário E.C. tenta manter boa fase
no returno do Campeonato Regional

jogo nas próximas partidas vi-
sando a classificação para a
segunda fase. "Teremos mui-
tos desafios pela frente, vamos
encarar jogo por jogo a come-
çar pelo São Simão, na casa
deles, vai ser uma disputa muito
difícil".

Depois de uma pausa na
competição no último domin-
go, em virtude das festividades
da Páscoa, a bola volta a rolar

neste domingo, 28, no Campe-
onato Regional.

O torneio que além do Ope-
rário, única equipe de Minas
Gerais, reúne outros 11 times
do interior paulista terá amanhã
seis partidas na abertura do
segundo turno da primeira fase
da disputa. "Teremos cinco jo-
gos disputadíssimos porque
várias equipes têm chances de
classificação e vão jogar a vida
no returno.

Não teremos jogos fáceis,
mas a boa campanha do pri-
meiro turno poderá nos favo-
recer", avalia o treinador do
Operário.

No início da primeira fase
o Operário jogou cinco vezes
obteve quatro vitórias e apenas
uma derrota. O time deixou de
ter o 100% de aproveitamento
na derrota no 1º de maio, jus-
tamente para o Brodowski F.C.
, até aqui a melhor equipe de
todo o campeonato e que ven-
ceu todos os seus jogos. A

equipe de Paraíso depende so-
mente de suas forças para pas-
sar a segunda fase. Com mais
duas vitórias ou uma vitória e
três empates, desde que some
mais seis pontos o time já con-
seguirá a vaga.

O Operário viaja neste do-
mingo bem de manhã para São
Simão que fica a cerca de 120
quilômetros de São Sebastião
do Paraíso. O jogo será às 10
horas da manhã. No mesmo dia
e horário acontecem outras
partidas que abrem o returno
do Campeonato Regional, con-
fira:
Grupo 1-
1ª Rodada Returno
Campo da Associação Esporti-
va Simonense
São Simão F.C. x Operário E.C.
Estádio J. de Martins
C.A. Cravinhos  x Brodowski
F.C.
Estádio Municipal de Serrana
Mônaco Serrana F.C x São
José F.C.

A atleta paraisense Bianca
Siqueira chegou ontem a noite
a São Paulo onde neste final de
semana participa da disputa do
Campeonato Brasileiro de Jiu-
Jitsu. "A expectativa é das me-
lhores possíveis, a preparação
foi intensa, mas as lutas vão
ocorrer pra valer mesmo é a
partir deste sábado", comenta
Bia após mais uma semana de
preparativos. Mesmo sabendo
das adversárias difíceis ela
acredita que tem condições de
alcançar bons resultados e está
esperançosa de que se ocorrer
tudo como o planejado possa
conseguir subir ao pódio.

Bianca Siqueira esta inscri-
ta na categoria Laranja / Infanto
Juvenil 2 / Feminino / Médio e
no seu grupo há outras seis
competidoras relacionadas.
Neste sábado, 27, pela manhã
ela participa da pesagem e deve
manter até 56,6 quilos. De
acordo com a organização do
campeonato foram preenchi-
das todas as inscrições e a dis-
puta terá 100% de sua capaci-
dade.

A lutadora que representa
São Sebastião do Paraíso par-
ticipa pela equipe GF Team e
segundo o regulamento todas
as academias precisam ser pre-
viamente registradas com a fe-
deração responsável, para que
seus alunos participem do
evento. A atleta disse que o
campeonato e um dos mais
importantes da modalidade no
país. Por isso a disputa recebe
a presença e participação de
lutadores que estão em outros
países.

Bianca disputa Campeonato
Brasileiro de Jiu-Jitsu
neste fim de semana

As lutas acontecerão no Gi-
násio José Corrêa, localizado na
Avenida Guilherme Perereca
Guglielmo, 1000, Centro,
Barueri. "Agradeço o apoio e a
colaboração de todas as pesso-
as que me ajudaram adquirindo
as rifas e que contribuíram es-
pontaneamente. Fica meu agra-
decimento a vice-prefeita Dilma
que custeou a minha inscrição
permitindo que possa participar
demais este desafio", concluiu

Bianca. Este campeonato é or-
ganizado pela International BJJ
Inc. em parceria com a
International Brazilian Jiu-Jitsu
Federation e Confederação Bra-
sileira de Jiu-Jitsu.

CAMPEONATO
BRASILEIRO

DE JIU - JITSU
LARANJA / Infanto Juvenil 2 /
Feminino / Médio
Academia OCS JJ
Aymeê Xavier

Centro de Artes Marciais
Hadha - Dojô
Manuella Kamily B. Moreira
CheckMat
Astrid Oliveira Carlôto
Clóvis Brito Maria Eduarda
Jastrsembskis de Godoy
GF Team
Bianca Lourenço Siqueira
Nova União
Lara Junia Gonçalves Bonfim
Ns Brotherhood
Maria Luiza Barbosa da Silva

Bia Siqueira participa de mais uma disputa em São Paulo para tentar manter a boa fase

Arquivo
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Por João Oliveira

A concessionária responsá-
vel manutenção das rodovias da
região, AB Nascentes das Ge-
rais, diz que multas aplicadas
na balança, lavradas por exces-
so de peso, foram emitidas
conforme a legislação vigente
e dentro dos parâmetros do
Código de Trânsito Brasileiro.
A empresa diz ainda que os
"problemas técnicos" que mo-
tivaram a interdição da balança
na terça-feira (23/4), não tive-
ram relação com a pesagem
dos veículos.

"As multas lavradas por
excesso de peso foram emiti-
das conforme a legislação vi-
gente e dentro dos parâmetros
do CTB e Resolução do CON

Empresa ainda destacou que interdição por "problemas técnicos" não tiveram relação com pesagem dos veículos

AB Nascentes das Gerais diz que multas
na balança respeitaram legislação

TRAN 526 de 29/04/2015, que
determina as tolerâncias de
5% PBT e 10% no eixo, ou
seja, as multas são lavradas de
acordo com a legislação vigen-
te e a tolerância de peso não
pode ser adicionada à capaci-
dade de carga do caminhão",
informou.

De acordo com AB Nascen-
tes das Gerais, a balança foi
aferida e calibrada pelo IPEM
no dia 2 de abril deste ano, pos-
suindo certificado válido para
12 meses. Questionada sobre
situação envolvendo ônibus de
estudante, que segundo alega
dono da empresa multada,
Roberto Lara, foi algo que
causou bastante indignação, a
AB diz que "o veículo ônibus
foi autuado por apresentar um
excesso de 100 quilos no

PBT, e foi liberado após au-
tuação".

"Não dá para aceitar porque
naquele dia faltaram quatro alu-
nos, o peso deveria ser menor",
indignou-se Roberto. No entan-
to, ele não foi o único a passar
por situação naquele dia (10/4).
Dezenas de condutores que
passaram pela balança reclama-
ram do mesmo problema. O
presidente da Associação Cul-
tural e Educacional de São Se-
bastião do Paraíso, disse que
deve entrar com ação coletiva
contra a empresa, tendo em
vista que problemas ocorridos,
segundo alega ele, não foram
de forma isolada.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste, no dia 11 de abril
acompanhou a pesagem de vá-
rios veículos e, também, ob-

servou que veículo, mesmo
acusando excesso de peso, es-
tava sendo liberado. Sobre a li-
beração, a AB Nascentes das
Gerais, disse que "somente são
liberados veículos de carga lí-
quida a granel que não podem
ser aferidos em balança dinâ-
mica devido à movimentação da
carga (conforme Portaria
Inmetro 47/2016). Os demais
veículos que apresentam ex-
cesso de peso são autuados
conforme a legislação em vi-
gor, não havendo liberação sem
autuação", afirma.

Em nota, a AB Nascentes
das Gerais, informou ainda que
o Posto Geral de Fiscalização
no km 400 da Rodovia MG-
050, em São Sebastião do Pa-
raíso, encontrava-se tempora-
riamente fechado devido a um

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
alteração Processo de Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 005/2019
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA MÉDICA DE EXAMES POR
IMAGEM, SOM, MAGNETICOS E PROCEDIMENTOS CIRURGI-
COS AO MUNICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO – MG, A abertu-
ra será a partir do dia 02 de maio de 2019, às 09:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 006/2019, Tipo credenciamento.
Objeto: PRESTAR SERVIÇOS COMPLEMENTARES NA ÁREA MÉDI-
CA DE “URGÊNCIA”, “EMERGÊNCIA”, AO MUNICIPIO DE SÃO
TOMÁS DE AQUINO – MG A abertura será a partir do dia 02 de maio de
2019, às 09:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 007/2019, Tipo credenciamento.
Objeto: CREDENCIAMENTO para a contratação de pessoa jurídica
para prestar serviços na área de saúde, em EXAMES LABORATO-
RIAIS, à pacientes encaminhados pelo Departamento Municipal
de Saúde A abertura será a partir do dia 15 de Abril de 2019, às 09:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 018/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE UMA PÁ HIDRAULICA DIANTEIRA PARA
TRATOR AGRICOLA COM CAPACIDADE DE CARGA DE 1.000 Kg
E 0,8M³”. A abertura será dia 14 de maio de 2019, às 09:30 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 05 de abril
de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

problema técnico na balança de
pesagem.

"Uma empresa especializa-
da já foi acionada para a reali-
zação dos reparos necessári-
os. Cabe ressaltar que o pro-
blema técnico em questão não
está relacionado com a corre-
ta pesagem dos veículos. A
balança foi devidamente
aferida pelo Instituto Nacional
de Metro-logia, Normalização
e Qualidade Industrial (In-
metro), no último dia 2 de
abril, e a validade da verifica-
ção é de 12 meses".

Ainda, de acordo com a
concessionária, ambas as ba-
lanças localizadas na MG-050
são aferidas por órgão nacio-
nal de verificação de qualida-
de, dentro de normas e parâ-
metros técnicos que possibili-

tam resultados precisos no
processo de pesagem.  "É im-
portante destacar que as ba-
lanças garantem as boas con-
dições do tráfego, consideran-
do que excessos de pesos ge-
ram riscos de acidentes e a pre-
servação das rodovias que
constituem a malha viária",
completou.

Informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste dão conta
que caminhoneiros estão recor-
rendo das multas. Na juntada
de documentos para o recurso
está sendo demonstrado que
veículos foram pesados onde
foram carregados, em algumas
balanças no percurso e por fim
no destinatário da carga, e a
divergência somente foi apon-
tada na balança na MG 050 em
São Sebastião do Paraíso

Minas Gerais começa a escolher os
diretores da rede estadual de ensino

O Governo de Minas Gerais
através da Secretaria de Esta-
do de Educação (SEE) deu iní-
cio ao processo de escolha dos
novos diretores e vice-direto-
res das escolas estaduais mi-
neiras. Na quarta-feira,24, foi
realizada a publicação no Diá-
rio Oficial Minas Gerais da
Resolução SEE nº 4.127/2019,
que traz as novas normas do
certame. Os servidores interes-
sados em participar do proces-
so devem criar uma chapa for-
mada por candidatos aos car-
gos de diretor e vice-diretor.
Serão escolhidos gestores para
3.443 escolas.

As chapas concorrentes
devem apresentar, no ato da
inscrição, um Plano de Gestão
na perspectiva democrática,
participativa e transparente,
voltada aos resultados de
aprendizagem dos alunos. To-
das as chapas têm que desen-
volver um plano de gestão que
será apresentado e escolhido
pela comunidade. É importan-
te que ele tenha coerência e
foco na aprendizagem dos alu-
nos, na gestão democrática e
transparente. O plano deve ser
desenvolvido ao longo do pe-
ríodo de três anos.

Todos os diretores e seus
vice-diretores assinam um ter-
mo em que se comprometem
a executar o planejamento pro-
posto. Uma inovação do pro-

cesso neste ano é que ao assi-
nar o termo de compromisso,
os diretores e vices assumem
uma série de responsabilidades
que abrangem os vários aspec-
tos da gestão escolar. Neles
estão inseridas questões de
âmbito pedagógico, administra-
tivos, financeiros e da gestão
de pessoal. O cumprimento
desses compromissos é um
caminho para uma gestão efi-
caz e transparente e que vai
resultar na melhoria da quali-
dade da educação.

CRITÉRIOS PARA
PARTICIPAÇÃO

Para se candidatar ao car-
go de diretor é necessário que
o servidor interessado seja cer-
tificado. A Certificação Ocupa-
cional busca, por meio de pro-
va, avaliar conhecimentos pe-
dagógicos, técnicos e as com-
petências necessárias ao
satisfatório desempenho no
cargo de Diretor de Escola Es-
tadual. Há dois processos de
certificação vigentes, realiza-
dos em 2015 e 2018, totalizan-
do 12.729 servidores certifica-
dos.

De acordo com a Resolu-
ção SEE nº 4.127/2019, podem
se candidatar servidores efeti-
vos ou designados, das carrei-
ras de professor ou especialis-
ta em educação, que compro-

ve tempo de exercício mínimo
de dois anos na escola para a
qual pretende se candidatar,
entre outros critérios. Para as
escolas indígenas e quilom-bo-
las serão divulgadas normas
específicas, por meio de reso-
luções próprias. Já as escolas
conveniadas, localizadas em
unidades prisionais ou socio-
educativas não participam do
processo de escolha.

O processo será coordena-
do por uma Comissão Organi-
zadora, eleita em assembleia,
composta por membros da
comunidade escolar. A comis-
são é responsável pelo planeja-
mento, divulgação e coordena-
ção do processo de escolha e
convocação da comunidade
escolar para participar do pro-
cesso. As Superintendências
Regionais de Ensino (SREs)
deverão orientar e acompanhar
o processo de escolha de dire-
tor e vice-diretor nas escolas
de sua circunscrição.

DO CARGO DE
DIRETOR E DA FUNÇÃO

DE VICE-DIRETOR

O cargo em comissão de
Diretor de Escola, com carga
horária de 40 horas semanais,
será exercido em regime de
dedicação exclusiva. Já a fun-
ção de vice-diretor tem carga
horária de 30 horas semanais.O

quantitativo de vice-diretor de
escola estadual é estabelecido
com base no número de ma-
trículas e de turnos da Unida-
de de Ensino, conforme dados
no Sistema Mineiro de Admi-
nistração Escolar (SIMADE) e
o disposto na legislação vigen-
te do Quadro de Pessoal.

Podem participar do pro-
cesso de escolha, profissionais
em exercício na escola; aluno
com idade igual ou superior a
14 anos; aluno matriculado no
ensino médio ou educação pro-
fissional, independente da ida-
de; e pais ou responsáveis por
aluno menor de 14 anos matri-
culado no ensino fundamental.
A votação e a apuração dos
votos será realizada na própria
escola e conduzido por mesas
receptoras de votos, sob a co-
ordenação da Comissão Orga-
nizadora. O voto será registra-
do em cédulas de votação.

De acordo com o cronogra-
ma do processo, entre os dias
6 e 10 de maio, as escolas de-
verão realizar assembleias com
a comunidade escolar para
composição da Comissão
Organizadora. A inscrição das
chapas acontecerá no período
de 15 a 24 de maio e a apre-
sentação do Plano de Gestão de
05 a 12 de junho. A votação
está marcada para o dia 14 de
junho, o resultado sairá no
mesmo dia.
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O Município de São Sebas-
tião do Paraíso receberá do
Governo do Estado um repas-
se de R$ 70 mil para reforçar
as ações de combate a den-
gue. A medida foi anunciada
na quarta-feira, 24, conside-
rada como uma das formas
adotadas para conter o avan-
ço dos casos de dengue no
Estado o investimento ultra-
passa a casa dos R$ 4 milhões
e que beneficiará outras 92
cidades mineiras. Segundo a
Secretaria Estadual de Saúde
(SES) Minas Gerais já havia
registrado até o último balan-
ço divulgado no início da se-
mana 140.754 casos prová-
veis (de Dengue, Chikungunya
e Zika Vírus.

O governador Romeu Ze-
ma decretou Situação de
Emergência em Saúde Públi-
ca nos municípios de abran-
gência das Macrorregiões de
Saúde Centro, Noroeste, Nor-
te, Oeste, Triângulo do Norte
e Triângulo do Sul do Estado.
A partir dessa ação, que foi
publicada, dia 24 no Diário
Oficial Minas Gerais, será
possível mobilizar recursos de
forma mais ágil para enfrent-
amento do Aedes ae-gypti e
estruturação de serviços de
atendimento às pessoas infec-
tadas pelo vírus causador da
doença. A Secretaria de Saú-
de de Minas Gerais (SES-
MG) destinou R$ 4,180 mi-
lhões, após aprovação da Re-

Município terá recurso extra do
Estado para combate a dengue

Roberto Nogueira

Município terá recurso extra do
Estado para combate a dengue

solução SES/MG Nº 6.697, de
2 de Abril de 2019, na Comis-
são Intergestores Bipartite
(CIB).

Neste primeiro momento,
93 prefeituras receberão recur-
sos para reforço de despesas
com pessoal, como contrata-
ção de agentes de controle de
endemias e capacitações para
profissionais na assistência hos-
pitalar, e custeio e manutenção
de atividades, como confecção
e reprodução de material gráfi-
co informativo, aquisição de
material de apoio para ações de
mobilização e mutirões de lim-
peza de áreas prioritárias. Ten-
do em vista a escassez de re-

cursos financeiros para desti-
nar verbas a todas as prefeitu-
ras, a SES-MG adotou como
estratégia a destinação de re-
cursos para os municípios com
alta incidência de dengue, para
que assim possa ser evitada a
ocorrência de óbitos.

Desta forma, a cada 15
dias, até o dia 30 de junho de
2019, de acordo com a divul-
gação do Boletim Epidemioló-
gico de Monitoramento dos
casos de Dengue, Chikungunya
e Zika Vírus, os municípios
com alta incidência irão contar
com incentivo financeiro com-
plementar, por meio de resolu-
ção específica. A próxima re-

solução prevista deverá con-
templar 46 municípios, no
montante de R$ 1.880.000,00.

Além dessas medidas
emergenciais para conter o
avanço da doença, desde janei-
ro, a SES-MG vem enviando
Força-tarefa, composta por
agentes da Saúde Estadual e
da Fundação Nacional de Saú-
de (Funasa) a 10 municípios
com alta incidência de pesso-
as com dengue e alta infes-
tação pelo mosquito. A ação
envolve diferentes áreas da
SES-MG, como Assistência,
Vigilância Epide-miológica,
Controle Vetorial e conta com
reforço dos agentes de con-
trole de endemias municipais.
Minas Gerais registrou, até o
momento, 140. 754 casos pro-
váveis de dengue. Em 2019,
até o momento, foram confir-
mados 14 óbitos por dengue
em sete cidades do interior
mineiro e ainda há outras 57
situações de óbitos em inves-
tigação.

CIDADES
EM ALERTA

Embora não estejam nas
regiões onde foi decretado es-
tado de emergência pelo Go-
verno de Minas cinco cidades
da região serão contempladas
com os recursos extras para
reorçar as ações de combate à
dengue. Além de São Sebasti-
ão do Paraíso, os municípios

de Fortaleza de Minas, São
Tomás de Aquino, Cássia e
Passos também foram benefi-
ciadas e receberão os recursos
devido a grande incidência de
ocorrência de dengue e situa-
ções suspeitas nestas localida-
des.

Ao todo estas cidades jun-
tas terão um aporte de R$ 330
mil. Fortaleza de Minas, São
Tomás de Aquino e Cássia que
possuem ate R$ 25 mil habi-
tantes receberão cada a quan-
tia de R$ 20 mil. São Sebastião
do Paraíso que está na faixa
dos municípios com até 100 mil
habitantes terá o aporte de R$
70 mil. Em Passos, classifica-
da entre as localidades com
mais de 100 mil habitantes o
repasse destinado será de R$
200 mil.

Em Paraíso desde feverei-
ro que o Governo de Minas
vem intensificando as ações de
combate ao mosquito da den-
gue em conjunto com a Pre-
feitura, utilizando dois veícu-
los de fumacê que têm percor-
rido toda a cidade. As ocorrên-
cias que estavam em alta até o
final de março registraram uma
pequena redução no início de
abril. No entanto, a volta das
chuvas e as ondas de calor das
últimas semanas voltaram a
preocupar as autoridades sani-
tárias já que as condições cli-
máticas estão favoráveis a pro-
liferação do mosquito aedes
aegypti.

No ultimo Boletim
Epidemi-ológico divulgado
pela SES no início desta se-
mana foi informado que Mi-
nas Gerais havia registrado
ate o dia 22 de abril 140.754
casos prováveis (casos con-
firmados + suspeitos) de den-
gue. Também neste ano, até
o momento, foram confirma-
dos 14 óbitos por dengue e
ainda há outros 57 óbitos em
investigação para dengue.
Vale ressaltar que os óbitos
em questão foram notifica-
dos ao longo de 2019 e não
são, necessariamente, óbitos
recentes.

Em Paraíso já foram
contabilizadas 1.643 notifica-
ções neste ano e 294 casos
confirmados. Passos lidera
os casos de pessoas infecta-
das no período totalizando
este ano 2.133 notificações e
soma 287 desde o início do
mês. Nas cidades menores
São Tomás contabiliza em
2019 196 notificações sendo
31 notificações nos últimos
dias; Cássia totaliza 118 no
ano e 13 desde o início do
mês. Fortaleza de Minas têm
71 situações no ano e 10 nas
últimas semanas.

Os dados são da Secreta-
ria de Estado da Saúde de
Minas Gerais, Quanto aos
casos confirmados em São
Sebastião do Paraíso a infor-
mação é da Vigilância em
Saúde.

São Sebastião do Paraíso
poderá fazer parte do Circuito
Primórdios da Cozinha Mineira,
do Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial (Senac). O
programa tem como objetivo
mapear, resgatar e preservar os
hábitos, técnicas e produtos ali-
mentares dos primeiros habitan-
tes de Minas Gerais.

Na quinta-feira, 25 de abril,
o município recebeu os repre-
sentantes do Senac, Vani Ma-
ria Fonseca Pedrosa, consulto-
ra técnica, e Daniel Sanches de
Souza, consultor de negócios.
Eles estiveram na cidade na
expectativa de desenvolver o
projeto que parte de uma pes-
quisa da história da culinária
local, observando o que se co-
mia antigamente no município
e elencando os principais pro-

Paraíso pode integrar
o circuito “Primórdios
da Cozinha Mineira”

Pesquisadores estiveram na cidade e visitaram feiras, escolas e
outros locais para conhecer as origens da comida  de Paraíso

Divulgação

dutos da cidade.
Para iniciar os trabalhos, os

representantes do Senac reali-
zam um levantamento do que
e como a população consome
os produtos em São Sebastião
do Paraíso. Neste intuito, eles
visitaram a feira da Praça dos
Imigrantes, onde conversaram
com feirantes, entre eles o pro-
dutor rural Sérgio Voltolini, de
80 anos, que falou como era a
alimentação da população quan-
do ele era criança. Também
foram ao almoxarifado da me-
renda escolar, na estufa de
mudas do Parque da Serrinha
e na Escola Municipal Noral-
dino Lima, onde atua a meren-
deira Luciana Pinheiro, finalista
do programa Super Merendei-
ras da TV Escola.

Acompanhados por servi-

dores das secretarias municipais
de Desenvolvimento
Agropecuário e Econômico, os
visitantes conheceram o produ-
tor paraisense de abacate e azei-
te, engenheiro agrônomo José
Carlos Gonçalves, a empresa
Laticínios Aviação e a fábrica de
doces caseiros da produtora
rural Maria José Villas Boas, na
comunidade da Faxina.

Na segunda etapa do proje-
to, os técnicos promoverão
cursos de culinária para os in-
teressados, trabalhando com os
produtos locais típicos. Já a
terceira e última fase do “Pri-
mórdios da Cozinha Mineira”,
será uma exposição gastronô-
mica com pratos feitos com os
produtos naturais da terra que
deve acontecer em outubro no
município.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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A PRAÇA, O PODER PÚBLICO E A IGREJA
banização, abertura e conser-
vação de vias e lugares públi-
cos passaram a ser custeadas
com os recursos municipais.
Em outros termos, a posse
desse espaço pertencia ao
poder público.

Em meados da década de
1880, ao assumir a paróquia,
o cônego Thomaz de Affonseca
e Silva tinha plena consciên-
cia na localização irregular em
que a nova matriz construída
para substituir a que foi
destruída por incêndio em
1879. Construída com doa-
ções generosas das famílias
mais abastadas da cidade, a
nova Igreja Mariz foi inaugura-
da em 1885. Conforme consta
nas atas da Câmara Munici-
pal, o agente executivo solici-
tou ao Bispado de São Paulo,
que a nova Igreja fosse
construída, em posição mais
centralizada em relação ao
terreno, ou seja, um pouco
mais afastada da atual Rua
Pimenta de Pádua, no mes-
mo local onde anteriormente
estava localizado.

Em outras palavras, a Igre-
ja foi construída em um espa-
ço público indevido, pois de-
veria estar localizada mais pró-
ximo à centenária “Sorveteria
Spósito”. Mas, infelizmente, tal
solicitação plausível não foi
atendida pelos representantes
locais do clero e houve um pre-
juízo considerável para o pla-
no urbanístico da cidade.

Passados mais de 130
anos, a solução mais racional
parece ser respeitar o passa-
do e não mais levantar dúvidas
sobre esse fato histórico, pois
caso contrário, seria uma po-
sição não conveniente defen-
der a reconstrução da Igreja no
“local certo”. Seria essa uma
visão anacrônica, deslocada
do seu devido tempo, tal como
é, quando hoje a respeitada
instituição católica, levanta
dúvidas quanto à propriedade
da praça por parte do poder
municipal.

No início do período repu-
blicano, a Câmara Municipal
mantinha a posse líquida e
certa da então denominada
Praça Cesário Alvim, como
comprova a ata da sessão re-
alizada em 15 de dezembro de
1891, assinalando que o po-
der público municipal estava
finalizando o pagamento da
última parcela das despesas
com o serviço de encana-
mento das águas públicas
na referida praça. Tendo em
vista que o regime republica-
no instituiu a separação do
Estado da Igreja, como pode-
ria o poder público estar pa-
gando obras públicas em uma
praça que não fosse de sua
inteira propriedade?

A íntegra do texto pode ser
obtida na página 46 do livro
Notícia Histórica de São Se-
bastião do Paraíso, de José
de Souza Soares, publicado

Luiz Carlos Pais

Entre a atual Praça Co-
mendador José Honório, no
centro da cidade mineira de
São Sebastião do Paraíso, e
a respeitável tradição da Igre-
ja Católica, está o poder pú-
blico e a necessidade urgente
de respeitar os limites institu-
ídos desde a Proclamação da
República, separando o Esta-
do da Religião.

Para rememorar fatos rela-
tivos à presença da Igreja Ca-
tólica em São Sebastião do
Paraíso, e da participação da
sociedade paraisense para a
manutenção do culto religioso
local, descrevo abaixo alguns
registros para que possamos
entender o passado e dirimir
eventuais dúvidas do presen-
te.

O objetivo desses registros
é contribuir na afirmação da
seguinte tese: desde os últi-
mos anos no regime imperial
a o poder público municipal
mantinha posse certa e líqui-
da, com base no direito públi-
co foreiro, da praça central
onde está construída da Igre-
ja Matriz, bem como de todos
os demais espaços públicos.

Na década de 1890, a pra-
ça central recebeu a denomi-
nação de Praça Cesário Alvim,
homenagem prestada ao pri-
meiro presidente de Minas,
após a Proclamação da Repú-
blica. Anos depois, teve sua
denominação alterada para a
atual Praça Comendador José
Honório.

É conveniente lembrar que
antes da proclamação da Re-
pública, sendo o catolicismo
a religião oficial do Estado, o
poder público assumia todos
os custos de urbanização do
povoado, abertura e manuten-
ção de ruas e praças. O signi-
ficado da “doação de terras”
para a construção de uma
Capela, implicava a constru-
ção do povoado, de livre aces-
so ao trânsito de pessoas,
cujos moradores e poder pú-
blico se encarregavam da ma-
nutenção do então chamado
“culto público”. Estava implíci-
to o regime de propriedade le-
gítima de terras foreiras para
a administração do poder pú-
blico local, inicialmente
distrital e posteriormente mu-
nicipal, quando o distrito foi
elevado à categoria de muni-
cípio, em 1873.

Durante o período de qua-
se 50 anos, a Igreja local es-
teve vinculada ao Bispado de
São Paulo. Somente após a
criação do Bispado de Pouso
Alegre, em 1902, é que teve
início legalização dos terrenos
foreiros para o pagamento do
devido laudêmio, por parte dos
proprietários particulares.
Após o ano de 1870, quando
o distrito foi elevado à catego-
ria de município, todas as des-
pesas com os serviços de ur-

culares, teve origem no direito
foreiro permitido com plena
razão de certeza e fé pública
desde os últimos anos do sé-
culo XIX.

Quando os Irmãos Lassa-
listas assumiram a direção do
Ginásio Paraíso, em final de
1943, sendo o estabelecimen-
to de propriedade do poder
público municipal, a comuni-
dade paraisense reuniu gene-
rosas doações em dinheiro
para compra de uma área de
terras particulares, anexa ao
referido Ginásio, que se esten-
dia até às proximidades do

Morro do Baú, para doação à
Igreja Católica, uma espécie
de contrapartida para que os
referidos religiosos assumis-
sem a direção do curso secun-
dário na cidade.

Essas doações perfizeram
a quantia de cento e sessenta
e quatro mil cruzeiros, sendo
doares: Comendador João Pio
de Figueiredo Westin, Joa-
quim Rosa de Figueiredo,
Francisco Alves Arantes, Luiz
Pimenta Neves, Geraldo
Froes, José de Oliveira Bran-
dão, Aristides Barbosa de Oli-
veira, Caliméria Umbelina de

em 1922, pela Casa Espíndola
de São Paulo, cujo extrato
está reproduzido pela figura a
seguir.

Quanto à ciência do fato
por parte do cônego Thomaz
de Affonseca e Silva, a página
número 37 do livro Notícia His-
tórica de São Sebastião do
Paraíso, de José de Souza
Soares, comprova tal afirma-
ção, conforme constata ima-
gem reproduzida abaixo.

No que diz respeito ao pe-
dido de construção de um pré-
dio na referida praça, a mes-
ma fonte acima indicada, com-
prova que o poder público mu-
nicipal estava de posse plena
da urbanização do local, ana-
lisando e autorizando a utili-
zação de outros terrenos, to-
dos obtidos com base no prin-
cípio da posse concedida pelo
direito foreiro de origem portu-
guesa. Levantar dúvida quan-
to à legitimidade da posse do
espaço público pelo poder pú-
blico municipal, com raciocí-
nio análogo, seria questionar
a posse de todos os proprie-
tários de prédios e terremos
particulares que existe não
somente no entorno da praça
como de toda a cidade. A pos-
se de todos, públicos e parti-

Pádua, Cândida Albertina de
Figueiredo, Braulina Pádua,
Carlos Grau, Nelson Rezende
e Alfredo Serra Júnior. A paró-
quia local também doou 10 mil
cruzeiros, cerca de 6% do va-
lor total do imóvel. Posterior-
mente, na década de 1950,
quando os Irmãos Lassalistas
deixaram a cidade, o patrimô-
nio foi vendido sem retorno
patrimonial para a comunida-
de local.

Campo Grande, MS,
25 de abril de 2019

Prof. Dr. Luiz Carlos Pais
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Por João Oliveira

Após quase três meses re-
gistrando aumentos diários nos
casos suspeitos de dengue, o
município paraisense vem pas-
sando por uma fase de calma-
ria, mas que ainda permanece
sobre alerta, tendo em vista
chuvas das últimas semanas e
sol muito forte, o que contri-
bui para o ambiente perfeito
para a proliferação do mos-
quito da dengue. Ao todo, já
são 1800 casos notificados,
dos quais 294 foram confirma-
dos.

Segundo afirma a coorde-
nadora da Vigilância em Saú-
de, Daniela Cortez, números
continuam em queda e há dias
que sequer existem casos no-
tificados, mas isto não signifi-
ca que os trabalhos tenham di-
minuído e nem que a popula-
ção possa deixar de continuar
contribuindo com ações a fim
de reduzir o número de ambi-
entes onde pode haver prolife-
ração do mosquito.

A preocupação maior esta-
va sendo o distrito de Guardi-
nha, onde foram registrados
muitos casos positivos e que,
agora, após mutirão da den-
gue para o recolhimento de re-
síduos, a coordenadora da Vi-
gilância destaca que já foi per-
cebida redução nos casos, no
entanto, das notificações, cer-
ca de 64 suspeitas, quase to-
das deram resultados positi-
vos.

“Temos percebido uma di-
ferença muito grande do mu-
nicípio em relação ao restante
do estado, onde parece haver
um aumento da doença enquan-
to que em Paraíso tem havido
diminuição, temos seguido nes-
ta contramão. Tivemos um
pico muito alto de notificações

Em queda no número de notificações, Paraíso
apresenta 294 casos confirmados de dengue

FOTOS: Roberto Nogueira

Município terá recurso extra do
Estado para combate a dengue

em janeiro deste ano, e no res-
tante do estado parece que isto
está acontecendo somente ago-
ra”, explica.

A coordenadora conta
quem em Belo Horizonte, por
exemplo, vem se abrindo hos-
pitais aos sábados, para aten-
der exclusivamente casos de
dengues. “A epidemia está além
do esperado. No entanto, co-
mo aqui isto aconteceu em ja-
neiro, já focamos em todas as
medidas possíveis, de comba-
te e prevenção – como os tra-
tamentos focais, UBV pesado
e com bomba costal, além das
campanhas de conscientização,
inclusive nas escolas”, comenta
Daniela Cortez.

AÇÕES

Atualmente, algumas ações
estão sendo concentradas no
Jardim Europa e expectativa é
que essa região seja também
atendida pelo mutirão da den-
gue. Conforme explica a coor-
denadora da Vigilância em Saú-
de, a intenção é que esse mu-
tirão abranja toda a cidade, para
que seja reiniciado um novo
ciclo. Já foram removidos e
destinados corretamente, cer-
ca de 48 caminhões com resí-
duos.

“Fizemos o mutirão no São
Judas em janeiro, se voltamos
lá hoje é bem possível que re-
movamos a mesma quantida-

de de materiais daquela época.
É importante que a população
se conscientize para que jun-
tos possamos erradicar esta
doença no nosso município.
Temos focado muito na parte
de educação, com conscienti-
zação, inclusive, de alunos das
creches dos nossos municí-
pio”, ressalta.

FIQUE DE OLHO
Conforme a coordenadora

da Vigilância em Saúde, é im-
portante que o cidadão se aten-
te a sua residência e tire um
tempo do dia para fazer uma
minuciosa para eliminar qual-
quer local que possa servir de
criadouro para a dengue. En-

Por João Oliveria

Começou no dia 10 a Cam-
panha Nacional de Vacinação
contra a Gripe. A mobilização,
que visa combater a doença, é
focada em crianças de seis
meses e menores de seis anos
e idosos acima de 60, além de
alguns grupos de risco. A co-
ordenadora da Vigilância em
Saúde, Daniela Cortez ressalta
a importância da vacinação e
destaca que é uma vacina que
não apresenta risco e, tão pou-
co, reações.

A campanha se encerra no
dia 31 de maio e na próxima
semana, 4 de maio, no sábado,
acontece do Dia D. De acordo
com Daniela, tem havido bas-
tante procura, e por enquanto
não tem sido registradas filas
para a vacinação. "Estamos

Vigilância em Saúde alerta para
importância da vacinação contra gripe

com duas salas de vacina no
Posto de Puericultura, o que
tem possibilitado agilizar a va-
cinação, existe uma boa pro-
cura, mas ainda estamos longe
de atingir a meta estabelecida.
Ao todo, esperamos vacinar
21.450 pessoas", disse.

A coordenadora destaca a
importância de se manter a va-
cinação em dia e cita como
exemplo o surto de sarampo que
acontece atualmente nos EUA.
"No Brasil era uma doença que
estava erradicada e, inclusive,
cogitava extinguir do quadro de
vacinação porque não havia
mais casos no nosso país, no
entanto, no último ano, devido
a casos importados da Vene-
zuela, a doença começou a ser
transmitida novamente e, devi-
do àqueles que não estavam
imunizados, passou a se tornar

um problema, inclusive com
óbitos no Rio de Janeiro", cita.

Por tudo isto, ela comenta
que foi feita campanha maciça
no último ano, e que mesmo
assim foi muito difícil atingir a
meta estabelecida pelo Minis-
tério da Saúde. "Felizmente,
nossa cobertura vacinal é mui-
to boa e estamos com um qua-
dro de 100% de vacinação em
crianças abaixo dos dois anos.
Todas as nossas crianças são
vacinadas e o que está aconte-
cendo lá fora só reforça a ne-
cessidade de se manter a vaci-
nação em dia, e são doenças
que só acometem aqueles que
não foram vacinados", alerta.

Conforme destaca a coor-
denadora da Vigilância em Saú-
de, antes das campanhas de
vacinação contra a gripe, o
número de internações por de-

corrência desta doença era
muito alto do que hoje. "Per-
cebemos o quanto a vacina é
importante. O que a população
não entende muito bem é que
não existe reação, mas confun-
dem com os sintomas por de-
corrência deste período, em
que a gripe costuma 'pegar' as
pessoas", explica.

Daniela conta que a vacina
da gripe tem picos de reação
no organismo, ou seja, nos pri-
meiros seis dias há um pico de
reação e nos primeiros meses
é quando existe uma reação
maior, ou seja, é o período que
vacina mais faz efeito para
combater a doença. É justamen-
te por este motivo, conforme
explica a coordenadora, que  a
vacina tem validade de um ano
é preciso reforçar a dose anu-
almente.

FOCO DA
CAMPANHA

O foco da campanha, se-
gundo explica a coordenadora
da Vigilância em Saúde, são
crianças de seis meses e abai-
xo de seis anos, idosos acima
de 60, além de outros grupos,
entre eles: gestantes, puérperas
(mulheres que acabaram de ter
filho", professores, população
carcerárias, profissionais da
saúde e pessoas portadoras de
comorbidades (como diabetes,
hipertensas entre outras).

POSTO DE
VACINAÇÃO

Na data de vigor da cam-
panha, o cidadão pode procu-
rar umas das seguintes salas de
vacinação: Posto de Puericul-
tura, à rua Gedor Silveira, nas
USFs da Vila Formosa, à rua

Maria Abadia Amaral Malaguti,
180; USF Vila São Pedro (ter-
ças e quintas), à rua Francisco
Quintino , 181; USF São Judas,
à rua coronel Alfredo Serra e
USF no distrito de Guardinha,
à rua Germano Guerra, 445.

Os postos de vacinação no
Dia D ficarão abertos das 8h
as 17, sem fechar para almo-
ço. Nos demais dias funciona-
rão em horário normal, no en-
tanto, o Posto de Puericultura
não fecha para o almoço e o
horário é das 8h as 16h. "Não
existe reação a vacina, é uma
vacina que foi muito estudada,
somente aquelas pessoas que
são alérgicas a ovo, por exem-
plo, não podem tomar, mas isto
já é previamente informado. É
importante não ficar de fora da
vacinação", completa Daniela
Cortez.

tre as dicas é importante que o
cidadão fique de olho:

- no armazenamento e des-
tinação do lixo, mantendo-o em
recipiente fechado e disponibili-
zando-o para recolhimento pela
Limpeza Urbana na frequência
usual;

- jamais descartar o lixo ou
qualquer outro material que
possa acumular água no quin-
tal de casa, no quintal de vizi-
nhos, na rua ou em lotes va-
gos;

- manter a caixa d´água sem-
pre limpa e totalmente tampa-
da;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar repre-
sa-mento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de
férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.

Vigilância em Saúde também tem se preocupado com a conscientização da população


